

EXTRAORDINARIO

A

LA REGIÓN EXTREMEÑA

LOCAL Y REGIONAL

Honrando la memoria de Salmerón

El Ayuntamiento de Barcelona, al darse cuenta de la muerte del Sr. Salmerón, acordó dar el nombre de éste á la calle Mayor de Gracia y levantar la sesión en señal de duelo.

Análogos acuerdos tomaron los Ayuntamientos de Almería y Alhama.

Y también los tomó el Ayuntamiento de Santander.

Podrá decirse que en el Ayuntamiento de Barcelona tienen mayoría los solidarios, y que si bien la mayoría de los Ayuntamientos de Alhama y Almería es monárquica, hay que tener en cuenta que Alhama es el pueblo natal de Salmerón, y que Almería es la capital de la provincia donde nació D. Nicolás; pero Santander no se encuentra en el mismo caso que Alhama y Almería: los republicanos no imperan en el Ayuntamiento y, sin embargo, éste, considerando que D. Nicolás era una gloria nacional, tomó por unanimidad los acuerdos de dar á una calle el nombre de Salmerón y levantar la sesión en señal de duelo.

Por eso lamentamos más que después de tomarse en Badajoz acuerdos análogos á los adoptados en Barcelona, Almería, Alhama y Santander, haya quien, tratándose del hijo adoptivo de Badajoz, del hombre que era una gloria nacional, critique tales acuerdos.

No creíamos que aquí hubiera gentes que se permitan tales censuras.

Rectificando afirmaciones inexactas

No es verdad que el concejal Sr. Rodríguez Doncel llegara el miércoles último al palacio municipal á las ocho y cuarto. A esa hora no se había levantado la sesión; y si el Sr. Doncel no es flaco de memoria, debe recordar que cuando fué á dicho palacio le indicó el portero D. Francisco Saigado que ya eran las ocho y media.

Tampoco es verdad que las sesiones comiencen media hora después de la señalada. Desde que se celebran en segunda citación, principian con gran puntualidad.

Si al Sr. Rodríguez Doncel le convino el miércoles anterior personarse con retraso en la casa del pueblo, nada tenemos que objetar; pero no se pretenda hacer ver que él acudió puntualmente.

Acostumbra á hacerlo ciertamente, pero aquella noche interrumpió esa costumbre.

Viajero

Se encuentra en Badajoz D. Francisco Corchado, vecino de Santiago de Carvajo, provincia de Cáceres, que en la Exposición onubo-extremeña, celebrada en Huelva en 1903, obtuvo un diploma de honor por un arado especial.

No hay tal ofensa

El acuerdo del Ayuntamiento para que la calle de Santo Domingo se denomine de Salmerón no ofende los sentimientos religiosos de nadie.

En Badajoz tiene la denominación de Santo Domingo una plaza y una calle; y el Ayuntamiento tuvo esto en cuenta, seguramente, para que la calle se denomine de Salmerón, conservando la plaza el nombre de Santo Domingo.

Análoga consideración fué la que sirvió de base para dar el nombre de Echeagaray á la calle de la Soledad.

Gimnasio

Esta tarde habrá juegos corporales en el gimnasio de la puerta del Pilar, y por la noche baile en el de la calle de San Sisenando.

Música

Programa de las piezas que ha de ejecutar la banda Municipal en el paseo de

San Francisco, esta noche de nueve y media á once y media:

1.º Paso-doble «Le Volontaire».—H. Calint.

2.º Mazurka «En los campos».—Waldtenfel.

3.º Fantasia de la zarzuela *El Bateo*.—Chueca.

4.º Tanda de vals «Telegrama».—J. Strauss.

5.º Paso-doble «Fray Luis de León».—L. Aylón.

Servicio telegráfico

Madrid 26 (16:2)

El cólera

Son cada vez más alarmantes las noticias que sobre la marcha del cólera se reciben de la capital rusa, en donde reina el mayor pánico á consecuencia de ser verdaderamente aterradoras las cifras de los atacados por el mal y de las defunciones que ocasiona.

Como no hay paisanos bastantes para acudir á tantas necesidades, ha solicitado el alcalde el auxilio de las fuerzas del ejército.

Ejecuciones en Casablanca

Telegrafian de Casablanca, que han tenido lugar en aquella ciudad marroquí dos ejecuciones de pena capital, uno de los individuos fusilados fué un cabo indígena que desertó induciendo á un soldado á pasarse ambos al enemigo. El otro individuo fusilado es también un moro que profanó la tumba de un soldado francés.

Representante

El periódico republicano de Lisboa *O Mundo*, nombró para que lo representara en el entierro de Salmerón, á D. Fernando Lozano (Demófilo).

Las coronas de los solidarios

Se cree que al acto de conducir al cementerio civil algunas de las coronas que la solidaridad catalana dedica á la memoria del Sr. Salmerón, concurrirán miles de solidarios.

Probablemente habrá trenes especiales de Barcelona á Madrid. Si así llega á suceder y los precios son económicos, es difícil calcular el número de solidarios que hayan de venir á esta capital.

Medidas de precaución

Los gobiernos de Francia, Italia, Austria, etc., están decididos á extremar las precauciones sanitarias y las medidas de inspección para evitar la invasión de la epidemia colérica.

Enfermo

Continúa enfermo el senador republicano Sr. Labra.

La noticia de la muerte de Salmerón le impresionó de una manera profunda, agravando su estado.

Libros y Revistas

Sol y Sombra

El número 647 de este semanario, correspondiente al jueves 24 del actual, está dedicado en su mayor parte á las magníficas corridas que con motivo de su feria celebra la ciudad de Salamanca, ilustradas todas con hermosas instantáneas de gran tamaño, hechas expresamente para esta revista.

Publica además otros trabajos, también ilustrados, y las dos últimas corridas celebradas en Bilbao.

Avalora dicho número una magnífica portada representando la toma de la alternativa del *Gordito* en Salamanca.

Precio: 20 céntimos.

Badajoz.—Tip. «La Minerva Extremeña».